
Protokoll der Sitzung des Gemeinderats von Heilig Geist in der Pfarrei Chris9 Auferstehung 
am 10.04.2024 

 
Anwesend: 
Chris-ne Bonello, Christa Franik, Katharina Grünwald, Antje Hering, Mar-n Kögel, Marianne Müller, 
Sibylle Rooß, Pater Jérémie Sossou SVD, Pater Gerald Tanye SVD, Kai Vennewald 
 
Entschuldigt: Lydia Funke, Mar-na Pfaff, Paul Thevóz 
 
TOP 1 Geistliches Wort (Christa Franik) 

Zuvor wird Kai Vennewald herzlich willkommen geheißen. Sie ist ein vom Kirchenvorstand 
entsandtes Mitglied des Gemeinderats.  

 
TOP 2 Genehmigung des Protokolls vom 15.02.2024 

Es wird folgendes Verfahren beschlossen: Das Protokoll wird zuerst an den Vorstand zur 
Durchsicht geschickt. Danach sendet dieser es allen Mitgliedern zu, die dann 5 Tage Zeit 
haben, um Korrekturen anzubringen. Danach gilt das Protokoll als genehmigt und soll zeitnah 
an alle Mitglieder verschickt auf der Homepage veröffentlicht werden. 
Die Protokolle sollen grundsätzlich in Form eines Ergebnisprotokolls verfasst werden. 
 
Wünsche für TOPs für die nächste Sitzung (s. Schluss des Protokolls) 
 

TOP 3 Rückblick Fastenzeit, Ostern – Was braucht Veränderung? 
Der Vorstand spricht allen, die sich in der Kar- und Osterzeit engagiert haben, seinen Dank 
aus. 
Bezüglich der Gestaltung des Altarraums (rechte Hälde) werden sich die Akteure (z.B. Kiki-
Team und Familienliturgieteam) sowie Christl Vennewald und Kai Vennewald, die für den 
Blumenschmuck zuständig sind, kündig rechtzei-g abs-mmen. 
Für Fastenpredigten in Frage kommende Gläubige sollen zukündig bereits vor Weihnachten 
angesprochen werden. 

 
TOP 4 Bericht Jugendversammlung 
 Von den Jugendlichen wurde Paul Thevóz als Mitglied des Gemeinderats gewählt. 

Die Pfadfinder wünschen sich einen direkten Kontakt zum Gemeinderat. Sibylle Rooß schlägt 
ein Treffen vor, auf dem grundsätzliche Anliegen der Pfadfinder zur Sprache gebracht werden 
sollen. Von Seiten des Gemeinderats werden daran teilnehmen: Sibylle Rooß, Christa Franik, 
Katharina Grünwald, Pater Jérémie Sossou und Pater Tanye teilnehmen. Sibylle koordiniert 
den Termin. Chris-ne Bonello ist als Vertretung ansprechbar. 

 
TOP 5 „Gogesdienst für alle“- 14.04. , Gemeindecafé, nächste Termine 

 Antje Hering berichtet von folgenden Überlegungen des Koordina-onsteams für den 
„Gogesdienst für alle“: 
- Vertreter:innen der Kinderkirche sollen zu den Vorbereitungstreffen eingeladen werden. 
- Um Interessierten die Möglichkeit zu geben, sich einzubringen, sollen die Termine der 

Vorbereitungstreffen öffentlich bekannt gegeben werden. 
- Termin der Vorbereitung des nächsten „Gogesdienst für alle“ ist der 04.06. 
- Pater Gerald Tanye weist darauf hin, dass die „Gogesdienste für alle“ gut angenommen 

werden, es jedoch eine große Herausforderung darstelle, den unterschiedlichen 
Erwartungen gerecht zu werden. Er plädiert dafür, offen und kompromissfähig zu sein. 

- Letzte organisatorische Dinge für das Gemeindecafé werden besprochen. 
 

  



TOP 6 Vorausschau: Pfingsten, Fronleichnam, Firmung, Verabschiedung von Jonas Treichel 
In unserer Kirche wird am Pfingstsonntag um 10 Uhr ein Gogesdienst gefeiert und am 
Pfingstmontag findet die Festmesse um 11 Uhr stag. Mar-n Kögel weist auf das ökumenische 
Pfingsmest mit einem Gogesdienst am Sonntag um 11 Uhr in der Friedensgemeinde hin. 
 
An dieser Stelle wird das Ausleihen von Bierbänken und --schen durch Gemeindemitglieder 
thema-siert. Dies soll letztlich über die Planorm „ChurchDesk“ erfolgen. 
 
Fronleichnam wird durch das Familienliturgieteam vorbereitet. Kai Vennewald und Marianne 
Müller werden beim Kirchenchor anfragen, ob dieser wieder im Anschluss an den 
Gogesdienst ein Weißwurstessen anbietet. 
 
Die diesjährige Firmung findet am 30.06. in der Gemeinde St. Karl Borromäus stag. Ein 
Projektchor aus den 3 Gemeinden der Pfarrei wird den Festgogesdienst gestalten. 
 
Vor- und Nachteile der Vorbereitung der Firmlinge durch das Belegen von Modulen wurde 
disku-ert. Angeregt wird, beim nächsten Mal geeignete Angebote zu schaffen, die das 
Gemeinschadsgefühl der Firmlinge als Gruppe stärken. Bezüglich der Evalua-on der Module 
wird es am Ende der Vorbereitungszeit Einzelgespräche der Firmlinge mit Kaplan Jonas 
Treichel und anderen Mitgliedern des Firmteams geben. 
 
Die Verabschiedung von Kaplan Jonas Treichel wird auf der nächsten Sitzung besprochen. 
 
Auf eine Nachfrage hin teilt Sibylle Rooß mit, dass eine Gruppe von ca. 12 Gemeinde-
mitgliedern für einen Tag zum Katholikentag nach Erfurt fahren wird. 

 
TOP 7 Gemeindefest 

Die Organisa-on des Gemeindefestes übernimmt Mar-n Kögel.  
 

TOP 8 AG Demokra-e (Arbeits-tel) 
Mar-n Kögel möchte eine Gruppe ins Leben rufen, die sich mit den gesellschadlichen 
Herausforderungen dieser Zeit wie z.B. Stärkung der Demokra-e, An-rassismus, 
Umweltschutz auseinandersetzt (Einladung erfolgt über die Migeilungen).  
 

TOP 9 Bericht aus dem Kirchenvorstand 
Die Finanzierung des Haushalts der Pfarrei Chris- Auferstehung stellt eine Herausforderung 
dar. 
 

TOP 10 Förderverein 
Der Förderverein unterstützt die Gemeinde auf vielfäl-ge Art. In diesem Jahr wird der 
Vorstand neu gewählt. 

 
TOP 11 Termine - nächste Sitzung, Grillabend für die Gremien, Pastorale Planung 
 - Termine der nächsten Sitzungen: 16.05., 26.06. um 19:30 Uhr 

- Grillabend für die Gremien durch das Pastoralteam: 11.06. um 19 Uhr, Ort wird noch  
   bekannt gegeben 

 - Termin für die Pastorale Planung: 06.06. 
 
  



TOP 12 Verschiedenes (Cannabiskonsum in der Gemeinde) 
 Dieser TOP wird auf die nächste Sitzung vertagt. 

Es kommt die Sprache auf die „Religiöse Kinder- und Jugendwoche“. Marianne Müller 
berichtet, dass alle bisher angemeldeten Kinder an der RKJW 2024 teilnehmen können (In 
Alt-Buchhorst konnten noch zusätzliche Plätze gebucht werden). Die erwachsenen Teamer 
werden durch mehrere Jugendliche unterstützt. Das Team ist noch auf der Suche nach 
erwachsenen Begleitpersonen. 
 
 
Wünsche für TOPs für die nächste Sitzung: 
 
- Gogesdienstbeaudragte (Pater Gerald Tanye) 
- Digitaler Klingelbeutel 
- AG Demokra-e (Arbeits-tel) 
- Der in der vorletzten Sitzung von Christa Franik gewünschte TOP „Öffentlichkeitsarbeit“ 

hat sich in Teilen erledigt, so dass sie diesen Punkt unter „Verschiedenes“ beantragt. 
- Verabschiedung von Jonas Treichel 
- Cannabiskonsum in der Gemeinde 

 
 
Protokollan-n: Christa Franik  
 
 
 
 

 
  

 
 
 
 
 
 
 


